

MISSION DU CANADA AUPRES DES NATIONS UNIES

TEXTE SOUS EMBARGO

COMMUNIQUE NO. 91-A  
Le 14 décembre 1966

A VERIFIER AU MOMENT DU DISCOURS

Bureau de Presse,  
750 Troisième Avenue,  
New York, N.Y. 10017  
Yukon 6-5740

NE PUBLIER QU'AU  
MOMENT DU DISCOURS

Situation Sociale dans le Monde

Texte de déclaration prononcée devant  
la troisième Commission par le repré-  
sentant du Canada, le Professeur R.  
St. J. Macdonald sur le point 54 de  
l'ordre du jour (situation sociale dans  
le monde) le mercredi 14 décembre 1966.

Je limiterai mes remarques aujourd'hui aux ques-  
tions du progrès social mentionnées dans la Section I du  
Chapitre 10 du rapport du Conseil économique et social  
dont nous sommes saisis.

Madame la Présidente, on a souvent répété que le  
progrès social doit aller de pair avec le développement  
économique. Nul ne saurait nier l'importance de ce rap-  
port. Mais nous avons compris que le progrès social, dans  
le sens de relèvement du niveau de vie de tous les membres  
d'une société, n'est pas nécessairement le résultat d'un  
développement économique également distribué. En fait, le  
processus même du changement impliqué dans le progrès é-  
conomique fait souvent contre-poids à l'objectif social  
essentiel du relèvement du niveau de la vie de secteurs  
importants de la population. Nous en sommes également  
venus à comprendre qu'outre leur valeur intrinsèque, les  
programmes de progrès social sont souvent la condition  
d'une croissance économique stable. Pour ces motifs, ma  
délégation appuie fortement les mesures adoptées à la  
41ème session du Conseil économique et social pour ren-  
forcer la Commission des questions sociales, pour  
entourer de publicité les constatations du rapport de 1965  
sur la situation sociale dans le monde et pour mettre en  
marche certaines initiatives dans le domaine social.

Je n'ai pas l'intention d'examiner chacun de  
ces points en détail. L'opinion du Canada a été consignée  
ailleurs. Il serait peut-être utile cependant d'indiquer  
les rapports qui existent, croyons-nous, entre certains de  
ces sujets pour indiquer en d'autres mots, de quelle façon  
les décisions prises par le Conseil à sa récente session